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不文明行为曝光台

本报讯 （通讯员王洪明 记者李佳芳）
“谢谢你们，这下再也不怕刮风下雨了！”日
前，看着新换好的铝合金窗户，南皮县南皮
镇穆三拨村的王秀凤激动地说。

王秀凤今年71岁，丈夫已经过世，儿子
因病丧失劳动能力，家庭陷入困境。前不
久，南皮县爱心协会引入了浙江安福利生慈
善基金会“为您安个家”项目，项目专门为

60岁以上的农村贫困和空巢老人提供改善家
居环境和生活帮扶等服务。志愿者通过走访
当地农村贫困老人，了解到了王秀凤家的情
况。王秀凤家的门窗是老旧的木头门窗，已
经破损老化，老人希望能换一下门窗，改善
居住环境，协会将她家列为帮扶对象，制订
了改善方案。志愿者近日来到老人家里，丈
量尺寸，选购材料，为老人家里拆除了旧的

门窗，安装了铝合金的新窗户和新门。随
后，又为老人整理清理房屋，打扫卫生。

爱心协会负责人南宝通表示，“为您安
个家”项目刚刚开始，目前已为两户困难群
众家更换了旧门窗，改善了居住环境，花费
共计 1万元左右。明年，协会志愿者将继续
调查走访，并开展定期看望陪伴服务，帮更
多的困难群众解决实际困难。

连日来，沧州市公安交警二大队组织各中队民辅警，
对辖区各学校、幼儿园校车和接送学生车辆进行全面排查
整改，面对面进行交通安全教育，从源头上把牢校车和接
送学生车辆的安全关，消除车辆安全隐患，保障学生和幼
儿的乘车安全。 孙明山 韩学敏 摄

本报讯 （记者孙杰通讯员任振宇） 近
日，黄骅羊二庄镇南营村村民陈桂芬家中偏
房不慎失火，放学路过的四名中学生见状立
刻参与救火。在大家的共同努力下，火势被
成功扑灭。

当天下午 5时多，陈桂芬在家中偏房烧
火做饭。饭熟后，她离开了一会儿。回来

后，发现偏房里浓烟四起。原来是没烧完的
柴火引燃了房里的旧衣服，导致失火。陈桂
芬已经年过七旬，她赶紧联系儿子儿媳，并
向左邻右舍呼救。这时，刚刚放学的李泽堃
等 4名中学生从这里处路过。见此情景，立
刻加入到救火行列中，帮忙拎水灭火。经过
大家近一小时的扑救，火势终于被完全扑

灭，四人随后默默离开了。
事后，陈桂芬家人多方打听，得知这几

位热心救火的热心少年是羊二庄镇中学的 4
名中学生李泽堃、李彭雨、陈宝义、李泽
清，四人都是邻村大马庄村人。

黄骅一村民家中失火黄骅一村民家中失火
四名中学生帮助扑灭四名中学生帮助扑灭

新华区道东街道办事处
工农路新村小区段北侧，最
近新安装了供人们休闲的长
椅，这里也成了老年人休闲
的好去处。

“以前，这一带临街门
市比较多，路边根本没有可
供休闲的地方。” 昨天天气
晴好，工农路附近散步的老
人越来越多了。老人们坐在
长椅上，聊起了街道面貌提
升带来的好处。王阿姨说，
这段路街道变宽了，还安装
了8处长椅，他们上岁数的
人，走累了坐在这里歇一
歇，晒晒太阳，真是太好
了。

前一段时间，道东街道
办事处把这一片儿的违建拆
除了，又把建筑垃圾清理干
净，对建筑外立面进行粉
刷，把路面铺上红砖。环境
变好了，休闲散步的老人多
了起来。可是，供休憩的椅
子却比较少，老人常是自备
小板凳找空地坐下，不仅不
方便，还影响出行安全。道
东街道办事处工作人员商量
决定，在这一段路边安上了
长椅。

“刚开始说拆门市的时
候，很多商户不乐意。通
过动员，给他们讲城市面
貌提升的好处，大家最终
都配合违建拆除工作，这
才 有 了 工 农 路 现 在 的 样
子。”道东街道办事处一位
工 作 人 员 说 ， 过 一 段 时
间 ， 还 要 对 空 地 进 行 绿
化，这条街会更漂亮。

曾经杂乱的街道变得通
畅、整洁、有序，不仅让城
市面貌更美丽，也让居民享
受到街道环境面貌提升带来
的福利。

街道变美丽街道变美丽
休闲休闲更惬意更惬意
胡学敏

近日，我市出台了《沧州市建立健全
职工基本医疗保险门诊共济保障机制的实
施细则》。通过调整统筹基金和个人账户结
构、规范个人账户使用管理等，建立健全
职工基本医疗保险门诊共济保障机制。

普通门诊费用纳入职工医
保报销

以往，职工医保参保人员去门诊看
病，只能刷医保卡使用个人账户，个人账
户余额用完了只能自费，不能医保报销。
从 2022年 1月 1日起，我市职工医保普通
门诊统筹政策开始实施，职工医保参保人
可以享受普通门诊费用报销待遇了。

近日，我市出台的《沧州市建立健全
职工基本医疗保险门诊共济保障机制的实
施细则》中，确定了职工医保普通门诊费
用报销待遇，在一个年度内，参保人员在
定点医药机构发生的政策范围内普通门诊
医疗费用（不含门诊慢特病医疗费用）、统

筹基金起付标准为 100元，支付比例为在
职职工 50%、退休人员 60%。年度内最高
支付限额为在职职工 1200元、退休人员
1500元。

随着统筹基金收入的增加和可支撑能
力的增强，我市还将逐步提高门诊统筹支
付比例和政策范围内统筹基金支付限额。

个人账户允许家庭成员共
济使用

之前，职工个人账户只能支付职工本
人的医疗费用。新政策规定，个人账户允
许家庭成员相互共济使用。这意味着个人
账户使用范围扩大了。

根据实施细则，职工个人账户使用范
围包括：主要用于支付参保人员在定点医
疗机构或定点零售药店发生的政策内的自
付费用；可以用于支付参保人员本人及其
配偶、父母、子女在定点医疗机构就医发
生的由个人负担的医疗费用，以及在定点
零售药店购买药品、医疗器械、医用耗材
发生的由个人负担的费用；探索个人账户
用于配偶、父母、子女参加城乡居民基本
医疗保险等的个人缴费。

需要注意的是，个人账户不得用于
公共卫生费用、体育健身或养生保健消
费等不属于基本医疗保险保障范围的支

出。
同时，个人账户资金可以转结使用和

继承。职工调离本统筹区时，个人账户
结余资金可随同转移或一次性拨付给本
人。

单位缴费部分不再划入个
人账户

新政策规定，在职职工个人账户由
个人缴纳的基本医疗保险费计入，计入
标准为本人参保缴费基数的 2%，单位缴
纳的基本医疗保险费全部计入统筹基金。
退休人员因为个人不缴费，退休人员的个
人账户由统筹基金按定额划入，额度是
按照 2021年全市基本养老金平均水平的
2%。

据了解，以前在职职工个人缴纳的基
本医疗保险费全部计入个人账户，单位缴
纳的基本医疗保险分为两部分，一部分用
于建立统筹基金，一部分按年龄段划入个
人账户。其中：45岁以下的按本人参保缴
费基数的1%划入，45岁以上的按本人参保
缴费基数 1.6%划入，退休人员按本人基本
养老金的4%划入。

这次改革调整统筹基金和个人账户结
构后，置换出来的基金主要用于门诊共济
保障、提高参保人员门诊待遇。

《《沧州市建立健全职工基本医疗保险门诊共济保障机制的实施细沧州市建立健全职工基本医疗保险门诊共济保障机制的实施细
则则》》出台出台，，明年明年11月月11日起日起————

普通门普通门诊费用可报销诊费用可报销
个人账个人账户可给家庭用户可给家庭用
本报记者 韩学敏

良好的卫生习惯和
接种新冠病毒疫苗是个
人最有效的防护手段。

接种新冠病毒疫苗
非常必要，对于新冠病
毒变异株，相关科学研
究和疫情防控实践表
明，现有疫苗仍然有良
好的预防和保护作用，
能够降低病毒在人群中
的传播风险，减少感染
者的传播力，有效降低
感染后的重症发生率和
病死率。接种疫苗产生
的抗体可以产生较好的
免疫效果。

根据前期新冠病毒
灭活疫苗临床试验研
究，接种第二剂次灭活
疫苗大约两周后，接种
人群可以产生较好的免
疫效果。

对于个人来说，接

种疫苗的保护效果并不
是百分之百，并且产生
抗体也需要一定的时
间，疫苗接种必须和严
格的防控措施并用。

现阶段，为了保障
大家的安全，接种新冠
病毒疫苗之后，大家要
继续保持个人的防护措
施，包括戴口罩、保持
社交距离、勤洗手、常
通风。

疫苗接种是保护自
身和家人生命健康的重
要手段之一。希望大家
能够积极主动地及早接
种新冠病毒疫苗，为防
控新冠肺炎疫情、维护
自身的生命健康增加一
层保护，减少一分风
险。相信我们一定能够
早日战胜疫情。

韩学敏 整理

为什么要坚持做好为什么要坚持做好
疫苗接种疫苗接种

本报讯（记者孙杰）昨天，记者走
访了我市千童、惠民、富强、维明路菜
市场，发现大部分菜市场内干净整洁，
区域划分清晰、摊位有序摆放。但是个
别菜市场内有垃圾堆积，市场大门前有
车辆乱停放、占道经营的现象。

在千童菜市场，记者看到市场内仅
有几家蔬菜和肉食在售卖，比较冷清。
但在市场外的马路上，却有不少占道经
营的摊贩，人头攒动，十分热闹，交通
也比较拥堵。市场的一位值班人员告诉
记者，道边的流动摊贩太多，附近居民
图方便就不进市场买菜了。市场里的商
户没办法，也跟着到外面来卖。记者还
看到，市场外边没有清晰的停车位，各

类车辆随意停放，甚至在消防通道也停
了两辆车。临近中午，记者在惠民菜市
场外看到，有流动商贩及便民餐车在占
道售卖。

在富强市场，内部设置了多处分类
垃圾桶，且桶内垃圾不多，清运及时。
但在肉食区，一根柱子下面围着一圈垃
圾，各种塑料袋、纸屑、果皮堆积在一
起。柱子处在通道中间，垃圾十分显
眼。而临近门口处，放着一排垃圾桶，
垃圾桶旁边停着一辆垃圾清运车，地上
散落着菜叶、塑料袋、果皮等垃圾。

对于采访中发现的问题，希望相关
部门加强监督，及时整改。同时，希望
广大市民进入市场有序选购。

市区部市区部分菜市场分菜市场

商户商户占道经营造成交通拥堵占道经营造成交通拥堵

引入引入““为您安为您安个家个家””基金项目基金项目

南皮南皮志愿者给困难老人换门窗志愿者给困难老人换门窗

本报讯（记者周洋 通
讯员左光）“多亏了沧州
的政府部门和银行机构，
为我们企业解决了资金难
题……”近日，中冷环境
科技有限公司的负责人，
专程到市人社部门、运河
区和相关金融机构表示感
谢。

位于运河工业园区的
中冷环境科技有限公司，
是我省“专精特新”中小
企业，专门从事冷却塔及
循环水场设备制造，产品
广泛应用于中石化、中石
油、中海油、中盐等重点
企业。然而，企业在发展

过程中，急需资金支持。
了解到这家企业发展难题
后，运河工业园区积极与
市人社部门和建行沧州九
河支行协调对接。经过协
调，银行为企业提供了
纯信用类随用随支、按
天计息的 500万元贷款额
度。

在办理过程中，从正
式受理到审批完成，仅用
4个工作日。此外，企业
的 500 万元贷款额度中，
300 万元享受市人社局审
批的贷款贴息，大大节省
了融资成本，为后续发展
提供了保障。

搭建起政搭建起政企银对接平台企银对接平台

运河区给运河区给中冷科技中冷科技
解决资金难题解决资金难题

千童菜市场外摊贩占道经营千童菜市场外摊贩占道经营


